

CHAMBRE DES COMMUNES

Le mardi 11 février 1975

La séance est ouverte à 2 heures.

[Traduction]

LA CHAMBRE DES COMMUNES

PRÉSENCE À LA TRIBUNE DU PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE
CONSULTATIVE DE L'EUROPE ET DE SON EXCELLENCE
L'AMBASSADEUR DU CANADA EN BELGIQUE

M. l'Orateur: A l'ordre. Avant de commencer les travaux d'aujourd'hui, j'ai l'honneur et le plaisir de signaler aux députés la présence à la tribune d'un très distingué visiteur avec qui nous avons eu ce matin des entretiens très fructueux et, à mon avis, très intéressants, sur l'avenir des relations interparlementaires entre le Canada et l'Assemblée consultative de l'Europe. Je veux bien sûr parler du président de cet organisme très important, l'éminent sénateur Giuseppe Vedovato, président de l'Assemblée consultative de l'Europe.

Des voix: Bravo!

M. l'Orateur: La chaleur de la réception que vous lui faites m'assure que je me fais l'interprète de tous les députés en souhaitant au sénateur Vedovato un très agréable séjour au Canada et en espérant que les entretiens que nous poursuivrons pendant toute la semaine où il séjournera dans notre pays seront fructueux.

La Chambre remarquera en outre que, sans doute en signe de la haute estime dans laquelle nous tenons cette assemblée consultative très importante, l'honorable sénateur s'est fait accompagner de quelqu'un qu'il serait superflu de présenter. Je lui souhaite la bienvenue parmi nous non seulement en tant que mon prédécesseur, mais aussi afin de fournir à la Chambre l'occasion de lui offrir ses meilleurs vœux, puisque c'est sa première visite officielle depuis que nos relations avec l'Assemblée consultative relèvent de ses nouvelles responsabilités. Nous sommes assurés d'y être représentés on ne peut mieux par l'ambassadeur du Canada en Belgique, Son Excellence Lucien Lamoureux.

Des voix: Bravo!

Une voix: Revenez: vous nous manquez!

Des voix: Oh, oh!

M. l'Orateur: Sans doute ferais-je bien de m'abstenir d'ajouter que déjà, à plusieurs reprises, j'aurais volontiers changé de place avec Son Excellence.

Des voix: Oh, oh!

● (1410)

[Traduction]

AFFAIRES COURANTES

TRANSPORTS ET COMMUNICATIONS

M. Paul E. McRae (Fort William): Monsieur l'Orateur, j'ai l'honneur de présenter le quatrième rapport du comité permanent des transports et des communications.

QUESTIONS OUVRIÈRES

LES MESURES GOUVERNEMENTALES ENVISAGÉES EN
MATIÈRE DE LUTTE CONTRE LE CHÔMAGE—RECOURS À
L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Derek Blackburn (Brant): Monsieur l'Orateur, j'interviens en conformité de l'article 43 du Règlement à propos d'une affaire urgente et d'une pressante nécessité. Les données statistiques relatives au chômage publiées ce matin montrent que le gouvernement a permis au nombre des chômeurs d'atteindre le chiffre scandaleux de 817,000. Appuyé par le député de New Westminster (M. Leggatt), je propose:

Que le ministre des Finances compare immédiatement devant le comité permanent des finances, du commerce et des questions économiques pour exposer en détail les initiatives, s'il en est, qu'il compte prendre pour atténuer le chômage dans notre pays.

M. l'Orateur: La Chambre a entendu les termes de la motion qui, proposée en vertu de l'article 43 du Règlement, ne peut être mise en délibération sans le consentement unanime de la Chambre. Y a-t-il consentement unanime?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

M. l'Orateur: Faute de consentement unanime, la motion ne peut être débattue.

* * *

[Français]

LA SÉCURITÉ SOCIALE

ON SUGGÈRE L'ÉTABLISSEMENT DU REVENU ANNUEL
GARANTI—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Eudore Allard (Rimouski): Monsieur le président, en vertu des dispositions de l'article 43 du Règlement, je demande le consentement unanime de la Chambre pour discuter d'une question urgente qui réclame une attention immédiate.

Compte tenu du fait que l'inflation diminue constamment le pouvoir d'achat des citoyens canadiens, compte tenu aussi du fait que tous les Canadiens ont besoin d'un revenu minimum pour faire face aux nécessités de la vie, soit le logement, la nourriture, les vêtements, et compte tenu du fait que seul un revenu annuel garanti à tous les Canadiens pourrait vraiment assurer une sécurité matérielle à tous nos concitoyens, je propose, appuyé par l'honorable député de Bellechasse (M. Lambert):